
       

 

 

Alla sig.ra Sindaca del Comune di Pieve a Nievole 

 

 

La sezione Valdinievole di Italia Nostra, in coerenza con la mission e l’azione della 

Associazione, vuole presidiare il territorio di competenza per dare un significato 

concreto all’attenzione per ambiente, il paesaggio e i beni culturali: in definitiva alla 

salute psicofisica delle persone. 

Per Italia Nostra la mobilità e i trasporti rappresentano un tema importante e spesso 
gli interventi infrastrutturali provocano un enorme consumo di suolo e pesanti 
conseguenze in termini di inquinamento. Oltre la salute, anche il paesaggio 
ovviamente risente dei segni a volte irrispettosi dell’infrastrutturazione legata alla 
mobilità. Per questo Italia Nostra da sempre si fa sostenitrice della mobilità dolce, sia 
essa pedonale, ciclistica e ferroviaria. Italia Nostra considera la corretta pianificazione 
paesaggistica, quale quella sancita dal Codice dei beni Culturali e del Paesaggio, uno 
strumento fondamentale di tutela del paesaggio stesso. 
 
Con questi obiettivi vogliamo segnalare al Comune di Pieve a Nievole alcuni punti di 

attenzione riguardo ai più recenti e/o previsti interventi infrastrutturali che riteniamo 

meritino una riflessione da parte dell’Amministrazione. 

 

• La pista ciclopedonale a fianco del muro di protezione della ferrovia, essendo 

realizzata tramite un grigliato, non è adatta per un traffico in bicicletta e 

scomoda anche per i pedoni. 

Pensiamo che al fine di favorirne l’utilizzo, pur con le difficoltà suddette, sia 

necessario prevedere, laddove possibile, alberature e elementi che rendano 

maggiormente gradevole e agevole pedalare/passeggiare sul percorso 

ciclopedonale. 

 



• Rotonde in uscita autostrada: l’amministrazione comunale ha annunciato, già 

da mesi e dopo anni di attesa da parte della Valdinievole per una infrastruttura 

così importante, che è stato predisposto un progetto esecutivo. Purtroppo ad 

oggi non si intravede alcun passo in avanti. Speriamo che la soluzione adottata, 

pur ritenendo che forse si poteva pensare a qualcosa di diverso, sia in grado di 

risolvere le annose criticità del traffico. 

 

• Rotonde ai lati del nuovo cavalcaferrovia: la nostra Associazione aveva 

segnalato già in fase di studio della infrastruttura che, in particolare, l’innesto 

su via Empolese sarebbe stato problematico per la ridotta dimensione della 

rotonda. Infatti in molte ore del giorno si registra una forte difficoltà allo 

scorrimento del traffico sia nella direttrice Pieve a Nievole – Monsummano sia 

per le provenienze dal Nord. E’ opportuno verificare ogni possibile intervento 

utile a migliorare il deflusso del traffico e il conseguente impatto ambientale 

sull’area. 

 

• Criticità dell’area di via Cantarelle dove sono presenti molti problemi: prima di tutto il 
traffico, anche pesante, indirizzato all’area industriale e verso via del Fossetto/via 
Camporcioni come conseguenza delle scelte urbanistiche e infrastrutturali effettuate 
negli anni dall’Amministrazione Comunale. Ciò comporta pericolo per i cittadini, 
inquinamento atmosferico ed acustico. Inoltre l’area è gravata da carenza di parcheggi 
comodi per i cittadini e da altre situazioni di potenziale degrado (presenza di occasionali 
scarichi nella Nievole di reflui fognari, mancato rispetto ambientale del “Parco 
Nievole”). E’ necessario migliorare il controllo del traffico, individuare altre soluzioni in 
grado di elevare la vivibilità del luogo e tenere esenti i cittadini da potenziali rischi per 
la salute, cittadini che sono fortemente preoccupati per l’impatto di questi problemi 
sulla vivibilità della zona. 

 

• Nuova variante via Ponte di Monsummano: da tempo si parla della nuova 

variante che potrà contribuire a superare le attuali criticità legate ai volumi di 

traffico e alla situazione di pericolo dovuta alla ridotta dimensione della 

carreggiata oltre che a un manto stradale senza manutenzione adeguata. 

Per ora non si conoscono i dettagli del progetto ma si auspica che le soluzioni 

adottate siano rispettose dell’ambiente, si minimizzi il consumo di nuovo suolo 

e che la prevista pista ciclabile sia correttamente inserita in un progetto più 

ampio che coinvolga tutta la Valdinievole attraverso gli studi, vari ma sempre 

similari, che nel tempo sono stati predisposti (es. Progetto Boeri). 

 



Su questi temi si auspica una riflessione da parte della Amministrazione Comunale e 

ci dichiariamo fin da ora disponibili per un confronto sugli indirizzi programmatici per 

il territorio di Pieve a Nievole. Si rimane pertanto in attesa della possibilità di 

programmare un incontro. 

Nel frattempo Inviamo distinti saluti. 

 

 

Il Presidente di Italia Nostra Valdinievole 

Tiberio Ghilardi    

 
 

 

 

 

Pieve a Nievole, 29 ottobre 2024 


